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Chères amies, chers amis du FC 
Echichens,

Vous l’avez peut-être remarqué, 
notre club se « féminise ».

Lors de notre dernière assemblée 
générale, Michel Cruchon, m’a 
transmis les rennes. C’est avec 
grand plaisir que je continue sur 
cette bonne lancée, accompa-
gnée de notre comité.

Nous sommes heureux d’avoir nommé Mick, président 
d’honneur à cette même assemblée ! Son dévouement a 
énormément apporté au FC Echichens et nous le remercions 
infiniment.

Un nouveau membre nous a rejoint, Vincent Caspescha, 
joueur de notre deuxième équipe, il s’occupe de la communi-
cation et réseaux sociaux. Nous lui souhaitons la bienvenue.

A la fin de cette demi-saison, le FC Echichens tire un bilan 
positif de ses 17 équipes et l’école de foot. Nous avons une 
bonne ambiance dans toutes les équipes, qui totalisent envi-
ron 400 membres.

Les entraîneurs font un travail remarquable, même avec les 
difficultés d’infrastructures liées principalement à la météo. 
Les résultats sont au rendez-vous. 

Pour le grand bonheur de nos juniors, les 2 et 3 décembre, 
notre second tournoi indoor a été organisé avec succès. Le 
comité d’organisation du tournoi se réjouit de la prochaine 
édition.

Une quarantaine d’enfants participeront également à notre 
traditionnel camp à la Vallée de Joux, fin janvier. Football, 
jeux et partage les attendent tout le week-end. 

Un grand merci à nos joueurs et entraîneurs pour le football 
offert tout au long des saisons, ainsi qu’à nos arbitres, nos 
bénévoles, nos supporters, nos buvetières, nos partenaires, 
nos sponsors et notre Confrérie.

Nos remerciements vont également à la commune d’Echi-
chens et sa municipalité.

Que cette suite de saison, vous apporte autant de plaisir à 
vous comme à nous, comité du FCE.

Marlène Almeida

Le mot de la présidente

16 mars 2024 Pasta Party 8 mai 2024 Repas de soutien

Suivez les activités du club sur notre site internet : www.fcechichens.ch

A vos agendas – Dates 2024 à ne pas manquer

Amis et amies du FC, 

C’est de la Turquie que votre serviteur vous salue. Ici à Gazian-
tep, où les gens ne connaissent même pas le Teletexte... Alors 
imaginez la 2e ligue inter, qui n’y est plus affichée...

Après huit mois de périple dans les Balkans et l’Anatolie, j’en 
suis arrivé à la conclusion suivante : le scouting (ou sillon-
nage de talus) est un métier. Deuxième constat, tout aussi 
difficile à encaisser : ce n’est pas le mien. 

Malgré des efforts dignes du piston besogneux d’une 
défense à trois, je n’ai pas su recruter la moindre pépite pour 
le club... À Ljubljana tout d’abord, où les supporters locaux 
m’ont tout simplement ri au nez, arguant qu’ils étaient 
champions de Slovénie. Quel toupet. 

Je décide alors de revoir mes ambitions à la baisse et me 
dirige vers Sarajevo, où une rencontre oppose deux forma-
tions moyennes de première division bosnienne. Là, c’est 
une autre désillusion... Le spectacle est affligeant, et les 

joueurs n’ont manifestement 
pas le niveau pour les Trois Jars. 
Même pour la III ? N’y pensez-
pas malheureux, le jeu léché et 
les exigeants standards tactiques 
du convivial coach Christophe 
Daerendinger ne sont pas à la 
portée du tout-venant... Chou 
blanc donc. 

Je ne désespère pas et me dirige 
vers la Grèce. Sur l’ile de Lesvos, 
ce ne sont pas les amoureux du 
ballon rond qui manquent. Beaucoup d’entre eux sont par 
ailleurs très doués et extrêmement motivés à rejoindre le 
reluisant championnat de l’ACVF. Le problème est tout autre 
ici. Les joueurs sont apparemment des réfugiés en quête 
d’asile, une procédure qui les force à rester dans des camps 
(pas d’entrainement hélas). Je retiendrais de cet endroit, 

Le mot de notre reporter à l’autre bout du monde
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entre autres leçons de vie, que les tuniques des FC Baden 
et Wettingen ainsi que les vieux maillots d’arbitres suisses 
FAIR-PLAY ont de fiers propriétaires en guise de seconde 
existence. La fête fédérale de gymnastique d’Aarau aussi, 
mais je m’égare un peu.

Dernier essai en date, Istanbul. Avec plus de 15 millions 
d’habitants, on ne me fera pas croire qu’il est difficile de 
signer un Juanmi du cru. Et pourtant. En me rendant dans 
la modeste arène du Fenerbahce, je découvre une ambiance 
somme toute bon enfant. Le Kop Raki n’a rien à envier à 
son homologue Shasselah. Fendant la foule, je m’adresse 

aux Serj Jonin autochtones et tente de les convaincre de 
me céder un ou deux joueurs à un prix raisonnable. Rien n’y 
fait. J’ai pourtant énuméré les avantages non négligeables 
qu’offre une adhésion au FC Echichens. Bellicot un mois de 
novembre, la Bourgui, les encouragements bienveillants du 
Muppetshow... J’ai même essayé de vendre la qualité du jus 
de raisin echichanais, rien n’y a fait. Loin de me découra-
ger, je me rends désormais en terres kurdes avec l’ambition 
d’y dénicher le futur chouchou du Grand Record. Affaire à 
suivre.

Benoît Cornut 

AD Immo Constructions Sàrl

Av. de Lonay 29  -  1110 Morges
adnan.gashi@bluewin.ch  -  ad.immoconstructions@bluewin.ch

079 617 71 34
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Numérique

Typo - Offset

Z.I. Riond-Bosson 13 •  1110 Morges 1 •  Tél. 021 801 82 96
www.imprimerie-marcelin.ch • imprimerie.marcelin@span.ch



 

info@tendancefruit.ch  •  Tél.  0800 800 055
Ch. du Coteau 25  •  1123 Aclens  •  Suisse

T E N D A N C E F R U I T . C H

T E N DA N C E 
F R U I T

1re équipe (2e ligue interrégionale)

Le bilan est globalement positif, avec 12 nouveaux joueurs 
cette saison. Il a d’abord fallu apprendre à se connaître, créer 
de la cohésion et une bonne ambiance d’équipe. L’objectif 
était de créer un jeu agréable pour que les joueurs prennent 
du plaisir, mais aussi pour les spectateurs qui viennent nous 
voir. 

Je crois que l’on est sur la bonne voie, avec un groupe soudé 
et qui ne devrait pas connaître beaucoup de mouvements 
pour le 2e tour. Je suis très content du groupe que j’ai, des 
supers mecs très à l’écoute et qui ont un objectif commun. 
Nous avons une équipe très jeune, ce qui peut permettre de 
penser à l’avenir sereinement.

Le point négatif est la blessure de notre capitaine Samuel 
pour quelques mois, c’est un joueur très important pour le 
groupe. Il est prévu qu’il soit avec nous tous les weekends 
sur le banc pour les matchs, il sera d’un bon soutien pour 
l’équipe et c’est impensable pour moi qu’il reste en dehors 
du groupe même blessé.

Au bilan comptable, après les 4 premiers matchs de rodage, 
nous avons fait une belle série, marqué 2 buts par match en 
moyenne et battu le record de points du club sur un tour 
(alors que l’on a encore 1 match à rattraper). J’espère obte-
nir le maintien officiel le plus rapidement possible car avec 4 
descentes cette année, le championnat est difficile.

Nous avons besoin de repos mais le 2e tour s’annonce très 
passionnant, et on sera motivés pour faire le meilleur cham-
pionnat possible.

Mehdi Zaidi

2e équipe (3e ligue)

De manière générale, ce premier tour est positif. Nous 
sommes tombés dans un groupe où 4 équipes prétendent 
à la montée, ce qui rend les matchs compétitifs et intéres-
sants. Je pense que l’on n’a rien à envier à ces équipes, et 
que la qualité de nos joueurs est indéniable. Ce tour, nous 

nous sommes beaucoup reposés sur Vittorio qui a été notre 
arme fatale pour nous sortir des moments compliqués. Il fau-
dra que l’on travaille là-dessus, pour rendre l’équipe moins 
dépendante de ce joueur fantastique.

Il reste également beaucoup de travail sur le plan défensif, 
avec 23 buts encaissés en 11 matchs. C’est beaucoup trop 
pour prétendre rivaliser avec les leaders. On doit trouver un 
moyen de marquer sans encaisser. On a encaissé beaucoup 
de buts en tout début de match, ce qui nous a contraint à 
courir après le score et à se fatiguer rapidement.

Notre objectif est évidemment de gagner et de combattre 
avec les favoris du groupe. On va continuer à travailler pour 
rester à leur contact. Certains points ont été perdus inuti-
lement, sur des petites erreurs ou des détails qui n’ont pas 
tourné en notre faveur. Nous n’avons plus notre destin entre 
nos mains, mais nous ne perdons pas espoir.

Nous avons également eu beaucoup de blessés et d’absents, 
principalement en début de tour. Grâce à la profondeur de 
l’effectif et la polyvalence de certains joueurs, nous avons 
pu pallier ces absences sans trop de dégâts. On se réjouit de 
pouvoir compter sur tout le monde dès la reprise.

Finalement, nous avons une ambiance d’équipe très agréable, 
avec une vraie équipe de copains. Les nouveaux joueurs qui 
sont arrivés ont été vite intégrés, grâce à un noyau solide de 
joueurs importants. 

On ne peut que se réjouir du deuxième tour et de continuer 
notre progression.

Luis Joao Vieira & Abdellah Sadiq

3e équipe (4e ligue)

Après avoir chevauché les talus des terrains du groupe 5 de 
4e ligue avec élégance, panache et surtout beaucoup de plai-
sir, nous voilà projetés dans le groupe 2....

Le mercato estival fut très mouvementé, 2 joueurs impor-
tants sont partis à la conquête du monde, Albert notre 

Petit tour des équipes du club
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gardien est promu en 1re équipe, et 
certain(s) de la III sont passés chez les 
+30. De nouveaux joueurs sont arrivés 
(et certains sont repartis aussi vite), des 
anciens joueurs sont revenus !

Nous débutons le championnat par une 
lourde défaite contre Crissier, puis nous 
allons en terre Morgienne prendre les 3 
points avec la Bande à Vitto !

Après les bières bonnes victoires et 
les délicieuses grillades de L’unique 
Vincent Heider, nos performances 
sont en dents de scie ! Nous jouons en 
détente un match sur deux, si vous me 
permettez l’expression, et notre com-
portement sur le terrain est détestable ! 
Nous avons engrangé un nombre incal-
culable de cartons... A cela s’ajoute des 
blessures, ... Bref, un 1er tour plus que 
compliqué.

Malgré cela, la III du FCE nous fait 
vibrer ! Basti a fait trembler les filets de 
Bellicot avec un enchaînement contrôle 
aérien-sombrero-frappe surpuissant 
sous la barre ! Personne ne l’avait fait 
avant lui sur notre bon vieux Bellicot ! 
Nous avons vécu des matchs à fortes 
émotions, la victoire contre Gimel 5 à 
4, celle contre Crans 5 à 3 dans les der-
nières minutes, et enfin celle de Gin-
gins !

Nous vivons des troisièmes mi-temps de 
pur bonheur où l’on refait le match 8 
fois….

L’ambiance au sein de l’équipe est 
excellente, et que dire de celle du club ! 
J’en veux pour preuve notre dernier 
match à Dorigny sous une énorme tem-
pête, où de nombreux joueurs de la 2 
et des +30 sont venus s’enfiler des can-
nettes de chasse (bière) en compagnie 
de notre nouvelle Présidente !

A la trêve hivernale, nous avons 13 
points, ce qui est bien mais pas top... 
Toutes les cartes sont entre nos mains... 
Nous allons nous battre pour le main-
tien, et nous allons le faire ! Ce deu-
xième tour s’annonce palpitant, je 
vous donne rendez-vous les dimanches 
matin à 10h00 au Grand Record.

Nous saluons et remercions Luis et sa 
deuxième équipe ! La collaboration 
avec la deuxième est excellente, et elle 
reflète la bonne ambiance au club.

Christophe Daerendinger &  
Alfonso Corvino

Juniors C2

Nous avons commencé cette saison 
avec une nouvelle collaboration entre 
deux entraîneurs, Vieira Joao Pedro et 
Chiesa Luca.

Un grand nombre de joueurs d’Echi-
chens ont pu intégrer logiquement 
l’équipe du groupement, basée à Echi-
chens, avec un premier tour enrichis-
sant. C’était pour certains une première 
expérience sur les grands terrains ainsi 
que le jeu à 11.

Les résultats ont été partagés mais on 
termine le championnat avec une place 
en milieu de classement à la fin du pre-
mier tour. L’équipe a bien travaillé en 
cette première partie de championnat 
et a hâte de faire mieux lors du 2e tour. 
Les joueurs ont envie d’apprendre et 
de progresser, et le deuxième tour sera 
donc dans la continuité du premier.

Luca & Joao

Juniors D1

Concernant les juniors D1, nous pou-
vons tirer un bilan positif sur le premier 
tour. On a évolué dans le groupe 18 
et on a fini ex-aequo avec le premier 
du groupe. Nous avons fait 8 victoires 
et 1 défaite. Nous étions la deuxième 
meilleure attaque de notre groupe et 
la meilleure défense. Les résultats sont 
donc encourageants et positifs.

C’est une équipe solide qui a comme 
but de faire évoluer les joueurs en inté-
grant aussi lors des matchs et entraine-
ments, les juniors D2 et D3. La cohésion 
est importante et la convivialité permet 
donc ces intégrations.

Nous aurons la chance d’évoluer en 1er 
degré lors du deuxième tour, que nous 
attendons avec hâte.

Fabio Gonçalves

Juniors D2

Après 8 ans passés dans un club voisin 
du groupement, me voici nouvellement 
arrivé au club, toujours dans la catégo-
rie que j’apprécie depuis des années, 
les juniors D.

Pour jouer sur la longueur du terrain 
on patientera. Et sur un terrain digne 
de Wembley, aussi. La chaleur estivale a 
aussi fait des ravages.

Nouveau club, nouvelle équipe. Il faut 
apprendre à les connaitre. Mais l’envie 
est là et la motivation des enfants aussi. 
Pour une petite erreur administrative, 
nous nous retrouvons avec les équipes 
généralement les plus fortes des clubs.

Donc aucune victoire. On y était 
presque à domicile contre BRP II, mais 
ce jour-là, un gardien en état de grâce 
et nous maladroits, rien ne voulait 
entrer. Amère défaite, mais ils sont là 
pour apprendre.

Un bon nul à Nyon en début de cham-
pionnat dans des conditions limites (à 
9 sans remplaçant) restera comme un 
bon souvenir. Ce jour-là, c’était notre 
gardien qui était en état de grâce.

On se réjouit de reprendre ça après la 
grande période d’hibernation.

Luca Santolin



Juniors E1

C’est avec plaisir que j’accueille un nou-
veau groupe de juniors pour ces deux 
prochaines années en Juniors E.

1re année de E, place aux vrais matchs, à 
un plus grand terrain, à un arbitre et un 
résultat que l’on espère positif à la fin 
des 3 périodes de 20 minutes.

2e année de E, nouveauté en 2023, PLAY 
MORE. Avec cette nouvelle formule, les 
juniors jouent et se dépensent encore 
plus qu’avant. (3 x 7 min à 3 contre 3 et 
3 x 15 min à 6 contre 6)

Je suis particulièrement satisfait de 
l’engagement de nos juniors, non seu-
lement ils sont présents aux matchs 
mais également aux entrainements et 
ceci toujours avec le sourire.

Je remercie aussi tous les parents et 
proches qui viennent nombreux tous 
les weekends et par tous les temps 
encourager nos juniors. Merci à EUX.

Je les félicite également pour leurs 
nombreuses participations aux diffé-
rentes manifestations en 2022. C’est un 
vrai soutien pour le FC Echichens. Merci 
à Tous.

C’est devenu une tradition au FCE, nous 
participons depuis 2019 à un tournoi 
international avec les Juniors E, avec 
toujours autant de succès. 

Après une magnifique édition 2022 
à Bregenz en Autriche, place à Stras-
bourg en France pour l’Edition 2024 du 
17 au 20 mai 2024. Je me réjouis déjà. 

Au plaisir de vous rencontrer aux bords 
des terrains.

Gashi Adnan

Juniors E4

Nous avons passé un beau et joli pre-
mier tour. Même si les résultats ne 
comptaient pas, les enfants se sont pris 
au jeu de cette nouvelle formule de 
championnat. La plupart des enfants 
(et parents) ont répondu présents 

à chaque match malgré parfois des 
heures très matinales, et ceci toujours 
avec un super état d’esprit et j’en suis 
satisfait. 

Nous avons également participé à 
un petit tournoi à Lonay qui fût une 
chouette expérience pour tous les 
enfants.

Pour ma part, c’est toujours un plaisir 
de voir le sourire et la joie des enfants 
à la fin de nos matchs et ceci quel que 
soit le résultat.

Blaise Roulet

Nos équipes de Juniors E1 et E2, accom-
pagnés de leurs coachs Hugo et Adnan, 
ont eu la magnifique opportunité d’ac-
compagner les joueurs du Lausanne 
Sport et du FC Lugano lors de leur 
confrontation au Stade de la Tuilière le 
samedi 4 novembre dernier. Ceci grâce 
à notre partenaire Bernard Domon, 
franchisé McDonald’s des restaurants 
d’Etoy, Morges, Renens et Crissier 
Centre Commercial. Bernard s’occupe 
des Escort Kids au sein du Lausanne 
Sport et a invité nos juniors à vivre cette 
superbe expérience.

L’organisation du club était parfaite, 
les juniors bien encadrés et les parents 
ont même eu le droit à un rabais spécial 
pour attendre les stars du jour dans les 
tribunes. 

Une fois changés, non sans peine tant 
l’excitation du moment commen-

çait à monter, les juniors ont reçu les 
consignes de la suite des événements. 
Très attentifs, les 24 enfants étaient 
prêts à accompagner les 11 joueurs des 
deux équipes, ainsi que les arbitres ! 
Positionnés à l’entrée des équipes, ils 
étaient en attente de ceux-ci. Pendant 
que les accompagnateurs prenaient 
froid, les enfants n’ont quant à eux à 
aucun moment ressenti le moindre fris-
son… l’adrénaline était bien présente. 

L’arbitre siffle et appelle les joueurs à 
venir à l’entrée du terrain. Dussenne, 
Sanches ou encore Steffen côté luga-
nais, certains joueurs prennent le temps 
de saluer les enfants et leur adresser 
quelques mots. Les étoiles plein les 
yeux, ils sont prêts à braver la tempête 
qui s’abat sur le terrain et accompa-
gner tous les acteurs du match ! Vic-
toire finale 3-1, malgré le froid, tout le 
monde a vécu une super expérience. 

Nous remercions encore chaleureuse-
ment Bernard, le Lausanne Sport, ainsi 
que toutes les personnes impliquées 
dans l’organisation de ce projet !

Représenter le FC Echichens en compa-
gnie du plus grand club du Canton est 
une grande opportunité !

Sébastien Caspescha

Lausanne Sport Escort Kids
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Le weekend du 2 et 3 décembre 2023 a eu lieu la 2e édition 
du tournoi en salle organisé par le FC Echichens, pour les 
juniors. Les catégories de jeu Juniors F (8-9 ans), Juniors E 
(10-11 ans) et Juniors D (12-13 ans) étaient représentées. Le 
tournoi a eu lieu dans la salle double du Centre Sportif la 
Tuilière à Etoy, qui appartenait anciennement à l’école pri-
vée GEMS.

Au total, ce sont 34 équipes qui se sont affrontées durant ces 
2 jours, ce qui représente environ 340 juniors. Les catégories 
E & D ont accueilli des équipes genevoises, vaudoises et neu-
châteloises, alors que la catégorie F a eu la chance de se frot-
ter à deux équipes françaises de la région de Saint-Cergue. 
Sur les 34 équipes, 10 se représentaient pour la deuxième 
année consécutive. Le tournoi a eu un grand succès puisqu’il 
a affiché complet en moins de 48 heures, comptabilisant 
près de 100 demandes de participation.

Sur le week-end, ce sont plus de 1’000 personnes qui étaient 
attendues, du samedi matin au dimanche après-midi. 
L’équipe de CS Interstar a remporté la catégorie juniors E, 
en étant invaincue sur tout le tournoi, tout en présentant un 
impressionnant goal-average de +33 ( !). 

La catégorie juniors D a connu un niveau relevé, avec la pré-
sence d’équipes comme Neuchâtel Xamax FCS, FC Lausanne 
Sport, ou encore Team ACGF. Au final, ce sont les M-13 de 
Foot Région Morges qui se sont imposés dans une finale 
allaitante face à Team ACGF. Nous noterons sur ce tournoi la 
performance remarquable de la jeune gardienne de Neuchâ-
tel Xamax, qui a été brillante durant tous ses matchs.

Pour clôturer le week-end, les juniors F étaient à l’épreuve. 
La catégorie a été remportée par le Servette FC pour la deu-
xième année consécutive, en nous faisant une nouvelle fois 
le plaisir de venir nous montrer ses jeunes talents. À noter le 
but du milieu de terrain de leur gardien, en finale (2-0).

Nous tenons à remercier nos 25 bénévoles présents durant 
le week-end pour la mise en place, la tenue de la buvette, 
l’arbitrage, le jury et le nettoyage.

Vivement l’année prochaine pour la 3e édition !

Per Neads

Tournoi juniors Indoor du FC Echichens
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La Confrérie, en date du samedi 4 novembre, a vécu sa sortie 
annuelle 2023, marquant une journée empreinte d’amitié et 
de partage. Le point de départ de cette journée spéciale a 
été le délicieux petit déjeuner orchestré avec soin par nos 
buvetières dévouées, Assia et Murielle, à la buvette du club.

La matinée s’est poursuivie avec une expérience sympa-
thique lors de la visite de la brasserie du Jorat, dirigée de 
main de maître par notre ancien joueur du club et actuel 
président du FC Saint-Légier, Alexandre Clerc. Les membres 
de la Confrérie ont eu le privilège de découvrir la brasse-
rie et de déguster des breuvages uniques, créant ainsi des 
moments privilégiés et des souvenirs gustatifs inoubliables.

Le repas de midi a été une étape gourmande à l’auberge de 
Mézière, où l’excellence culinaire a été mise à l’honneur. Les 
discussions animées et les rires ont ajouté une touche par-
ticulière à cette pause gastronomique, renforçant les liens 
déjà solides entre les membres.

En fin d’après-midi, la journée s’est conclue à la buvette du 
Grand Record, où la Confrérie s’est retrouvée pour partager 
un dernier verre dans une ambiance festive.

Manuel Choffat

Sortie Annuelle de la Confrérie 2023 : Une Journée de Convivialité
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Patrick Berger a commencé le football 
au FC Renens en tant que défenseur, 
passant par les gammes de juniors D 
aux juniors A. Après une expérience 
privée en suisse allemande, il revient en 
suisse romande puis se lance dans l’arbi-
trage, qui le suivra jusqu’à aujourd’hui. 
Son entrée au FC Echichens s’est faite 
par le biais de François Cruchon. Patrick 
Berger, qui fêtera ses 40 ans de car-
rière d’arbitre l’année prochaine, n’a 
depuis plus jamais quitté notre club. Il 
a ensuite œuvré en tant qu’inspecteur, 
puis instructeur. Selon lui, il y a « eu des 
crèves cœur durant ma carrière, notam-
ment lorsque j’ai officié à la commis-
sion de discipline. Je m’étais toujours 
dit qu’après avoir officié en deuxième 
ligue, j’arrêterais. Mais le virus de l’ar-
bitrage m’a fait rester dans ce milieu. Je 
trouve que c’est une bonne école de la 
vie et il y a eu de beaux moments. 

La troisième mi-temps, même pour un 
arbitre, reste également magnifique. 
Pouvoir discuter avec les joueurs et les 
entraîneurs du match et des choses de 
la vie. Par exemple, John Dragani, un 
entraîneur que j’ai connu il y a une 
vingtaine d’années, est devenu un ami 
et à ce jour je fais avec lui des camps de 
ski. Comme on se le dit, la même pas-
sion mais pas le même maillot. »

Sur le terrain, il l’admet, l’agressivité 
a légèrement augmenté ces dernières 
années. Mais cela se caractérise princi-
palement par une électricité autour du 
terrain qui favorise les animosités. Pour 
contrer cela, Patrick Berger estime que 
les clubs devraient mettre un peu plus 
d’argent pour la formation des entrai-
neurs. Leurs comportements au bord 
du terrain se reflètent sur leurs joueurs 
et les clubs ne devraient pas avoir peur 
de les exclure. Cela vaut également 
pour les spectateurs trop virulents et les 
parents. Au final, ces comportements 
peuvent enlever l’envie et la motiva-
tion à nos arbitres, tant en nuisant à 
l’image d’un club. 

Concernant l’évolution du FC Echichens 
sur ces dernières années, il lui est diffi-
cile de se positionner, étant un rôle à 
part en tant qu’arbitre. Il estime tou-
tefois que le club est resté une grande 
famille et essaie toujours, avec succès, 
d’intégrer au mieux les arbitres du club.

Le mot de la fin de Patrick Berger ? « Je 
voudrais remercier mon épouse qui m’a 
soutenu sans faille durant toutes ces 
années, car il faut l’admettre, femme 
d’arbitre n’est pas toujours facile. »

Patrick Berger & Vincent Caspescha

L’Homme de l’ombre – Patrick Berger


